

Student*innenparlament Marburg
- Vorstand -
Erlenring 5
35037 Marburg

Telefon: (06421) 1703-0
Telefax: (06421) 1703-33
stupa@asta-marburg.de

asta-marburg.de/stupa



Protokoll

der 9. Sitzung des 57. Student*innenparlamentes am 05.07.23

Die Sitzung fand online und in Präsenz im Hörsaal A26, CNMS, Deutschhausstr. 12, 35037 Marburg, statt.

Protokollführung: Shiva

Moderation: Lara, Yusuf

Beginn der Sitzung: 18.15 Uhr

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr

Anwesenheit:

SDS.links.grün.feministisch 15 Sitze/seats			
Parlamentarier*innen/parliamentarians		Nachrücker*innen(successors)	
Name/name	von/from bis/to	Name/name	von/from bis/to
Lara Zieß	ja	Urs Kollhöfer	--
Leonard Preß	ja	Simon Buchner	Ja, bis 19:30
Carla Kerbe	--		
Shiva Schmidt	ja		
Luise Becker	ja		
Alena Koch	ja		
Marc Oran	ja		
Yusuf Karaaslan	ja		
Annika Pamir	ja		
Philipp Henning	ja		
Lucas Golent	ja		
Luis Müller-Gerbes	Online, ja		
Theresa Halder	Online, ja		
Ingo Gerth	ja		
David Weber	--		
Students for Future 9 Sitze/seats			
Parlamentarier*innen/parliamentarians		Nachrücker*innen/succesors	
Name/name	von/from bis/to	Name/name	von/from bis/to
Camille Ronde	--		
Mahmoud Mohamed	--		
Anastasija Lytvynenko	--		
Xixin Feng	--		
Maria Fernandes Nei Rojas	--		
Alice Cornejo	--		
Tobi Abioye	--		
Miray Arslan	--		
Suleyman Suleymanli	--		

RCDS 4 Sitze/seats			
Parlamentarier*innen/parliamentarians		Nachrücker*innen/successors	
Name/name	von/from bis/to	Name/name	von/from bis/to
Leonid Syrota	--	Christian Hellmann	Online, ja
Justus Muckermann	--	Maximilian Müller	Online, ja
David Binz	--		
Till Wallrath	--		
LHG 7 Sitze/seats			
Parlamentarier*innen/parliamentarians		Nachrücker*innen/successors	
Name/name	von/from bis/to	Name/name	von/from bis/to
Amelie Kreuter	--		
Jonathan Franzke	ja		
Nils Oldenettel	Online, ja		
David Plantiko	--		
Nikolas Wardenski	--		
Nico Habermehl	ja		
Marco Nesim	--		
Rosa Liste 6 Sitze/seats			
Parlamentarier*innen/parliamentarians		Nachrücker*innen/successors	
Name/name	von/from bis/to	Name/name	von/from bis/to
Viktoria Ehrke	ja	Kai Geyer	--
Crystal Wilms	--	Christian Geyer	ja
Janne Rödiger	--		
David Lewandowski	ja		
Finn Adam	--		
Leann Hübner	Online ja		
Gäste/Guests			
Sarah Schleinitz	Michael Nowaczek	Mareike Stitz	
Annabell Sent	Oskar Michelmann	Lydia Rebmann	
Emir Sulejmanovic	Jessica Finger	Anna Diegler	
Fiete Stratmann	Matilda Bretschneider	Armin Werner	
Hannah Benner	Natali Djordjenz		
David Lacher	Karl Meyer		
Samuel Haipeter	Linda Wald		

Tagesordnung:

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und satzungsgemäßen Einladung

1 Verantwortlichkeiten

2 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung (57-095)

3 Genehmigung der weiteren Tagesordnung

4 Zweite und dritte Lesung GO-Änderung (57-090)

5 Erste, zweite und dritte Lesung Härtefallordnung (57-118, 57-119, 57-120)

6 Anträge (57-096, 57-097, 57-108)

7 Rechenschaftsberichte

a) Referate (57-098, 57-099, 57-100, 57-101, 57-102, 57-103, 57-104, 57-105, 57-106, 57-107, 57-111, 57-112, 57-113, 57-121)

b) Ausschüsse (57-107, 57-110, 57-114, 57-115, 57-116)

c) StuPa-Vorstand (57-117)

8 Wahlen und Entsendungen

8.1 Nachwahl AStA-Vorstand

a) allgemeiner Vorstand (57-109)

b) Finanzvorstand

8.2 Weitere

9 Berichte und Fragen

a) AStA-Vorstand

b) Weitere

10 Termine

11 Verschiedenes

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und satzungsgemäßen Einladung

Wir sind mit 21 Personen beschlussfähig, die Sitzung startet um 18:15.

TOP 1 Verantwortlichkeiten

Yusuf startet mit der Moderation. Lara und Shiva teilen sich das Protokollieren.

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung (57-095)

Das Protokoll wird mit 18 Ja-Stimmen angenommen, es gibt keine Anmerkungen.

TOP 3 Genehmigung der weiteren Tagesordnung

Es wird ein Dringlichkeitsantrag eingebracht und um Abstimmung der Dringlichkeit gebeten.
Es gibt keine Anmerkungen.

20 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, keine Enthaltungen.

Damit ist der Dringlichkeit nicht stattgegeben, da es eine satzungsgemäße Mehrheit braucht.

Es wird die Anmerkung gemacht, dass die Fristen zum Verschicken des Antrags der Härtefallordnung durch den StuPa-Vorstand nicht eingehalten wurde. Falls es zu einem Widerspruch gegen den Beschluss kommt, müssten alle Härtefallanträge, die in der Zeit gestellt wurden, zurückgenommen werden.

Wir werden den Antrag trotzdem behandeln.

Die gesamte Tagesordnung wird abgestimmt.

21 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Damit ist die Tagesordnung angenommen.

TOP 4 Zweite und dritte Lesung GO-Änderung (57-090)

Der Antrag zu Änderungen in der GO wird eingebracht.

Es wird die Rückfrage gestellt, ob die Verlängerung der Frist zur Versendung von haushaltsändernden Anträgen wirklich notwendig ist?

Antwort: Es ist eigentlich nur eine Anpassung an die anderen Fristen, die bereits für nicht-haushaltsändernden Anträge gelten.

Frage nach ii.: was ist die Begründung?

Antwort: Es bringt nicht viel die Größe festzulegen. Wenn nicht festgelegt wird, dann können sich jede Sitzung Menschen bewerben. Die Feststellung einer Zahl in der GO würde nur theoretisch die Praxis widerspiegeln

Vorschlag des StuPa-Vorstandes, die 4 Punkte einzeln abzustimmen. Es gibt keine Gegenrede.

i. 17 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung

ii. 14 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 2 Enthaltung

iii. 16 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

iv. 19 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Damit ist nichts angenommen.

TOP 5 Erste, zweite und dritte Lesung Härtefallordnung (57-118, 57-119, 57-120)

Der Antrag wird eingebracht:

- Überarbeitung Verkehrssachen
- S.3 Pauschalen wurden angepasst
- S.4 gesundheitsrelevante Versicherungen
- generell Studierenden entgegenkommen und finanzielle Belastung senken
- redaktionelle Anpassungen

Frage: Wie wirkt sich das auf den Härtefallbeitrag aus/Härtefallstelle?

Antwort: Es gibt nicht sonderlich viele Studierende in dieser 50 Euro-Spanne. Vermutlich würden sehr wenige dazu kommen, wie man anhand der letzten Jahre sehen könnte.

Es wird nach Änderungsanträgen gefragt.

GO Antrag auf 5 Minuten Pause. - es gibt keine Gegenrede.

Der StuPa-Vorstand schlägt vor die zweite Lesung hier abzuschließen und die dritte Lesung per Umlaufverfahren abzuschließen.

Damit wird die zweite Lesung geschlossen.

TOP 6 Anträge (57-096, 57-097, 57-108)

57-096 Antrag Ordnung Zeitung

Wird von den Antragsteller*innen eingebracht

Es gibt keine Änderungsanträge

Abstimmung: 18 ja, 0 nein, 0 Enthaltungen

57-097 Antrag Veröffentlichungsstellen

Wird von den Antragsteller*innen eingebracht

Es gibt keine Änderungsanträge

Abstimmung: 18 ja, 0 nein, 0 Enthaltungen

57-108 Antrag Gebärdensprachkurs

Wird von den Antragsteller*innen eingebracht

Vorschlag: Vor Angebot, „kostenlos“ zu setzen
Antragstellerin übernimmt Änderung

Abstimmung: 21 ja, 0 nein, 0 Enthaltungen

Anmerkung: Antrag wird bei Vizepräsident*innen Treffen am kommenden Montag wird der Antrag mit auf TO gesetzt

Anmerkung dazu: Vizepräsident*innen verträsten in diesen Treffen auch gerne

Antwort: Von Senator Leo wird im VP Treffen und Senat geachtet, dass es ernst genommen wird und er schaut nach, wie die Strukturen sind um die richtigen Personen anzusprechen

Anmerkung: Auch die Antragsteller*innen können gerne mit zum VP treffen genommen werden

TOP 7 Rechenschaftsberichte

57-098, Bürokoordination

Matilda berichtet

- kümmert sich um Büromaterial und Studibusse
- Anfang der Legislatur auch Schlüssel
- Bei Bestellungen gab es Liefer- und Kommunikationsschwierigkeiten

Frage: Welcher Umzug steht an?

Antwort: innerhalb des AStA wird der Geschäftszimmer neu gemacht und Vorstand tauscht mit Raum der Sozialberatung

57-099, HiWi

Jessica berichtet

- Öffentlichkeitsarbeit
- Treffen
- Ini bei Fit Programm für Tutor*innen vorgestellt
- Austausch hessenweit zu TV-Stud
- Kontakt zu Gewerkschaften
- persönliche Beratung gegeben
- Angebot Workshop Arbeitsrecht
- für den Hilfskräfterat in der Wahlordnung wurden mit AStA und Uni Gespräche geführt
- mit Mittelbauini vernetzt
- Kneipenabend und Treffen auf Lahnwiese
- Sprechstunden

Frage: Wie viele Aktive SHKs sind in der Ini?

Antwort: Bei Plena sind drei Personen dazugekommen; Orga vor allem durch die Referentinnen

Frage: Wo kann herausgefunden werden, wie viele SHKs es gibt?

Antwort: Präsi oder Senat hat zugriff und ref können bei denen anfrage. Aber bisher hinten angestellt

57-100, HoPo

Oskar berichtet

- Referat ansprechbar gemacht
- Insta-Account erstellt
- Mit Landesastenkonzferenz auseinandergesetzt
- Mit Wahlausschuss zusammengesetzt und Flyer erstellt, der auch in den nächsten jahren verwendet werden kann
- mit Philipp Mag vernetzt
- bei Podiumsdiskussion teilgenommen

Anmerkung: Letztes Jahr gab es ein Hopo-Referat, das wusste Oskar anscheinend nicht was erschreckend gefunden wird

57-101, Geschlechterpolitik

Anne berichtet

- noch nicht lange im Amt
- Veranstaltung zu Reproduktions-Arbeit wurde gemacht
- Vernetzt mit anderen Gruppen
- in Kontakt mit der Uni wegen Angeboten zur sexualisierter Gewalt

Frage: Warum wird keine Sprechstunde angeboten?

Antwort: Keine Kapazitäten, und von anderen hat sie auch gehört, dass die Sprechstunden nicht gut besucht werden. Aber es gibt das Angebot online Sprechstunden anzufordern, was aber bisher noch nicht passiert ist

Anmerkung: Es wurde bisher durch andere Personen bereichernd gefunden im AStA zu sitzen, weil es da auch zu Zufallsbegegnungen kommen kann

57-102, Antifa

Lydia und Karl berichten

- Lesekreis zu Diversität der Ausbeutung
- hierzu auch ein Vortrag von Autorin Bafta Sarbo zusammen mit junge NGG
- zwei Exkursionen organisiert: 8. Mai mit Jörg Probst Führung in Stadtallendorf und Vortrag von ihm über die Befreiung von Stadtallendorf
- Ende Juni Fahrt nach Buchenwald zusammen mit Schwulenreferat und HoKuWi. Dort Führung zu homosexuellen verfolgten Häftlingen in Buchenwald
- Gelder für die Fahrt sind aus QSL-Mitteln gegangen, nicht durch AStA-Gelder
- Vor Ort Ansprechstunde bei OAT beworben und dort teilgenommen

57-103, Emir

- Einstellungsgespräche mit Personalreferat
- An Vorstandsplena teilgenommen

Frage: Wie habt ihr im Vorstand zusammengearbeitet?

Antwort: Gemeinsame Projekte z.B. Erstituten. Absprachen bei allem, anfangs eigene Aufgaben zugeteilt

Frage: zum Punkt, Kulturticket mit Trauma verhandelt: Was sind da die Vertragsthemen?

Antwort: Alle großen Kulturinstitute wurden angeschrieben, die haben einen runden Tisch gehabt. Bei Cafe Trauma geht es nur um finanzielle Unterstützungen

Frage: Wie sieht das mit den Finanzen für Trauma genau aus?

Antwort: Unterstützung bei Konzerten, sodass es für Studierende ein Kontingent an Freikarten gibt (also nicht komplett freier Eintritt)

57-104, Umwelt

Linda berichtet

- Aufbau des Referats war anfangs Thema
- Insta-Account eingerichtet
- in Gruppen vernetzt und auf Referat aufmerksam gemacht
- Vernetzung mit Green Office der Uni
- Kritik des Green Office hat das Referat weitergetragen, da das Green Office öffentlich nicht so viel sagen kann
- ggf. gemeinsame Veranstaltung mit Green Office
- Sitz in der Nachhaltigkeitskommission mit Nachbereitung und AG-Treffen
- in den Treffen studentische Perspektiven einbinden
- Veranstaltung im Capitol Film Rise Up mit Diskussion, kostenlos angeboten
- in Planung Workshop: Kolonialismus und Klimakrise

Frage: Warum kein Kontakt zu altem Umwelt Referat, schade

Antwort: Wurde versucht Kontakt aufzunehmen, hat nicht geklappt

57-105, internationale Studierende

- niemand da, aber die Fragen werden weitergeleitet

Frage: Was ist für die nächsten drei Monate geplant?

57-107, Wahlausschuss

Lara berichtet

Frage: Warum so viele ungültige Stimmen?

Antwort: Ggf. gab es wegen dem online Wahlverfahren Probleme. Kann bei der Uni erfragt werden.

Hinweis: Gibt ja Internetseite zur Wahl, dort sind noch falsche Angaben

Antwort: Kontakt zu David, als Verantwortlicher, hat nicht funktioniert

57-110, Tutorien

Viktoria berichtet

- es wurden Anfang des Jahres Tutorien gewählt

- nur 7 statt mögliche 8 ausgewählt

Frage: Hat sich die FSK nicht beteiligt?

Antwort: Theoretisch schon, es wurde aber die falsche Mail erstmals weitergeleitet, was niemandem aufgefallen ist

57-112, Finanzen

Mareike berichtet

- Sprechstunden gehabt, in denen Fragen zu finanziellen Projekten und studentischen Initiativen beantwortet wurden

- es gab auch abgelehnte Finanzanträge z.B. das 3mal3 Basketball-Turnier, weil die Unterstützung von DVAG bekommen haben, mit denen der AStA nicht gemeinsam öffentlich assoziiert werden will

- FSK Haushaltsplan mit aufgestellt (Hilfe von Viktoria bei FSK-Fragen)

- eigenen Haushalt aufgestellt

- Zusammenarbeit mit Kino bei Open Eyes Festival angefragt, Antrag von Kino wurde aber nicht fristgerecht gestellt

- mit Personal beschäftigt

- QSL-Mittel sollen angefragt werden (gerne auch Ideen an Finanzvorstand)

Marc berichtet

- Treffen mit Finanzvorständen aus Gießen → für eine gemeinsame Versicherung zusammen gearbeitet, angestrebt auch mit AStA Kassel

- nochmal Treffen mit AStA Gießen

- Register für Fördermittel in vorlesungsfreier Zeit erstellen

57-113, Wohnen und studentische Infrastruktur

Fiete berichtet

- Bericht abkürzen, mündlich nicht wiederholen

- Ergänzung zu schriftlichem Bericht: städtischer runder Tisch für studentisches Wohnen wurde eingerichtet und findet am 13.07. statt

Frage: wo studentisches Cafe?

Antwort: Idee ist in einem der zwei leeren Gebäuden bei der Uni Bib

Protokoll des Student*innenparlamentes vom 05.07.23 (9. Sitzung des 57. Student*innenparlament)

Anmerkung: es gibt einen regelmäßigen Termin mit dem Dezernat für Gebäudemanagement. Dort könnte das Referat auch mit hin kommen

57-114 Widerspruchsausschuss

Philipp berichtet

- auch Problem mit E-Mailkontakt zur dritten Person des Ausschusses wegen falscher Mailadresse

Anmerkung Shiva: es wurde mehrere Male die Mail überprüft

57-115, Ausschuss für Satzungen Ordnungen

Leo berichtet

- es wurde sich mehrmals getroffen
- im Austausch mit Studis für Satzungsänderungen (z.B. Philipp Mag)

57-116, Härtefallausschuss

Lucas berichtet

- erst im Februar konstituiert
- Austausch mit Härtefallstelle
- Unklarheiten bei Ordnung
- mal bei Fristen auch Kulanz bei Person mit Behinderung walten lassen

57-121 Personalreferat

Natali berichtet

- Treffen mit Angestellten im AStA
- Sprechstunde dienstags
- Überarbeitung des Personalbogens
- Leitfaden für Personaleinführungsgespräche
- Vorbereitung Teammeetings

57-111, Viktoria

- Neben den hauptsächlichen Verwaltungsaufgaben werden besondere Aufgaben nochmal hervorgehoben (Besuch Senat, Studienkonferenz, Fachschaftenkonferenz usw.).
- Studiliste für AStA-Mail einrichten mit Möglichkeit zur Abmeldung über Marvin
- mit Härtefallordnung beschäftigt; Härtefallrechner erstellt, der funktioniert aber noch nicht so gut
- Büro AStA Lahnberge hat keinen Internetanschluss, könnte ggf. für Beratungen genutzt werden
- bei Jour Fixe mit Dezernat für Gebäude: Räume in PhilFak sind viele leer, angefragt, aber noch keine Antwort. Das ARAS könnte ggf. in die PhilFak und der StuPa-Vorstand in den anderen Raum
- Referate wurden ausgeschrieben z.B. Verkehr
- regelm. Treffen mit autonomen Referaten
- Wahlordnungsteil für Hilfskräfterat erarbeitet mit Hiwi-Ini

57-116, HoKuWi

- Referent*in nicht anwesend aufgrund von Gefahr vor Diskriminierung
- Rechenschaftsbericht mit Ausschluss der Öffentlichkeit gelesen
- keine Fragen

57-117, StuPa-Vorstand

Shiva berichtet

- anfangs eingearbeitet
- wöchentliche Treffen
- Bescheinigungen ausgestellt

- AStA Website bearbeitet und AStA Infrastruktur genutzt
- Mithilfe bei Ausschüssen und Referat wie HiWi-Ini

TOP 8 Wahlen und Entsendungen

8.1 Nachwahl AStA-Vorstand

a) allgemeiner Vorstand (57-109)

- können nicht wählen, wie die letzten male schon

b) Finanzvorstand

8.2 Weitere

TOP 9 Berichte und Fragen

a) AStA-Vorstand

Viktoria berichtet

- mit Wahlausschuss zusammengesetzt um wegen den „Spaß-Listen“ zu klagen

Frage: Wie sieht's aus mit dem Klimakonvent?

Antwort: Noch keine Planung

Frage: Wie sieht's mit Toiletten im AStA aus?

Antwort: Keine Umbaumaßnahmen weil das Studwerk die Treppe nicht entfernen will (Studwerk hat Widerspruch gegen Pläne des AStAs eingelegt)

Frage: Antira Kultur-Festival wurde vom AStA mitfinanziert. Wie steht AStA zu den Vorwürfen dazu?

Antwort: Antrag wurde lange vorher beschlossen. Nächste Woche beim AStA-Plenum wird besprochen; bisher noch keine Stellungnahme

Frage: Wie lief es mit der AStA Arbeit dieses Jahr?

Antwort Mareike: Es war viel Arbeit, Marc hat viel übernommen, wäre schön gewesen wenn Natali auch gewählt worden wäre

Antwort Marc: Mareike viel gute Arbeit geleistet, AStA Plena waren immer beschlussfähig; Umstrukturierung der AStA Plena hat gut funktioniert, jetzt abwechselnd Finanzen und inhaltlich, hat Zusammenarbeit gefördert

Frage: welche Entwicklungen zum Antrag „jüdisches leben am Campus schützen“ gibt es?

Antwort: Kontakt Viktoria mit jüdischer Gemeinde Marburg; freuten sich über Entwicklungen

Anmerkung: Nextbikestationen vor allem durch E-Roller eingeschränkt. Überlegen, wie viel Einfluss AStA da hat und sensibilisieren in Studischaft etc.

Antwort Mareike: Stadt ist auch nicht erfreut, sind dabei dagegen vorzugehen

Antwort Viktoria: Prognose; Roller sind nächstes Jahr weg

Finanzvorstand

Mareike berichtet

- keine Übersicht zu Anträgen dabei

b) Weitere

Frage an StuPa Vorstand: was macht ihr in der vorlesungsfreien Zeit?

Antwort: Vorbereitung der nächsten Legislatur (Termine, Räume etc.), Einladung zu Treffen vor der ersten Sitzung für neue Parlamentarier*innen (How-To-StuPa)

TOP 10 Termine

- Morgen Demo Philipinum 14 Uhr wegen queerfeindlichem Vorfall
- Montag können Referent*innen mit zu Teammeeting in UB dazukommen

Protokoll des Student*innenparlamentes vom 05.07.23 (9. Sitzung des 57. Student*innenparlament)

- 13.07. Sommerfest des AStA

TOP 11 Verschiedenes

- *Der StuPa-Vorstand schließt die Sitzung um 20:30 Uhr*

(Ort, Datum)

Yusuf Karaaslan

(Ort, Datum)

Lara Zieß

(Ort, Datum)

Shiva Schmidt